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П ериод пандемии позволил 
выстроить и проверить в деле 

множество региональных систем 
поддержки бизнеса. Сегодня эти 
компетенции активно применяют-
ся в условиях экономических сан-
кций в отношении России. О том, 
как это происходит, рассказал 
губернатор Николай Любимов в 
ходе практической сессии по реги-
ональным и федеральным мерам 
поддержки «Сохраняем курс раз-
вития».

На встрече был представлен план 
первоочередных действий, который 
оперативно сформирован в Рязанской 
области для эффективной работы в ус-
ловиях санкционного давления. Его 
разработка осуществлялась при актив-
ном участии предпринимателей. «Толь-
ко в таком диалоге, только узнавая чет-
ко от предприятий, что им нужно, как 
это работает или не работает, только 
так можно сделать меры действитель-
но эффективными, нужными и рабо-
тающими. Поэтому мы избрали такой 

путь и не будем от него отступать», – 
обратился к присутствующим Николай 
Любимов. 

Порядка ста из двухсот выдвинутых 
идей были направлены регионом на рас-
смотрение в федеральный центр, по ряду 
из них уже получено одобрение. Осталь-
ные предложения рязанского бизнеса 
были обработаны в кратчайшие сроки 
и включены в региональный план дейс-
твий по стабилизации экономической 
ситуации. В текущем году продолжают 
работать пониженные ставки по упро-

ВячеСЛаВ аСтафьеВ

Губернатор  
николай любимов:

 
– Со всей ответственностью заявляю, что 
мы сохраняем курс развития. несмотря 
на сложные внешние обстоятельства, 
для этого все объективные основания 
и возможности у нас есть. Продолжа-
ем двигаться вперед. вместе нам это 
по силам.

ПРямая Речь 

+ кОмПЛект дОкумеНтОВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

Как на селе  
благо устраивают

Опыт Александро-Невского района 
доказывает: начало перемен  
к лучшему – инициатива жителей

3 Образы  
с плакатов

Всемирный день театра в Рязани: 
гротеск и лозунг, музыка и жест

4 ПОдПиСка На ГаЗету «РяЗаНСкие ВедОмОСти» На I ПОЛуГОдие 2022 г. 

ВО ВСеХ ОтдеЛеНияХ СВяЗи «ПОчта РОССии»
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ПЯтниЧнЫй вЫПуСк
Индекс	П5431	
88 руб. 21 коп./529 руб. 26 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
78 руб. 53 коп./471 руб. 18 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
127 руб. 29 коп./763 руб. 74 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
117 руб. 65 коп./705 руб. 90 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
194 руб. 60 коп./1167 руб. 60 коп.

среда 30 марта 2022
22 (6027)

Оборудование доставят вовремя
какие задаЧи в СтроительСтве онкодиСПанСера Стали ПриоритетнЫми

Работа в диалоге
бизнеСу ПомоГают в режиме одноГо окна

экОНОмика: Пути РаЗВития
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ВСтРетить 
дОСтОйНО
В Рязани обсудили программу 
подготовки к столетию со дня 
рождения В.ф. уткина 

з аседание рабочей груп-
пы по подготовке и прове-

дению празднования столетия 
со дня рождения советского и 
российского ученого, конструк-
тора, специалиста в области 
ракетно-космической техни-
ки Владимира федоровича ут-
кина прошло в региональном 
правительстве. 

его провел председатель рабочей 
группы, заместитель председателя 
правительства области артем ники-
тин. в заседании приняли участие ве-
теран Центрального научно-исследо-
вательского института машинострое-
ния борис блохин, директор рязанской 
областной библиотеки имени Горького 
наталья Гришина, заместитель главы 
администрации касимовского района 
по социальной политике Эльвира ан-
дрианова, родственники академика, 
руководители и представители ряда 
областных министерств, организаций 
и вузов.

в плане празднования столетия 
со дня рождения академика – науч-
ные конференции, культурно-про-
светительские встречи, экскурсии 
для школьников. Пройдет благоуст-
ройство сквера в.Ф. уткина, будет 
учрежден памятный знак, состоит-
ся переиздание книги, посвященной 
ученому. 

– Сто лет со дня рождения нашего 
выдающегося земляка – важная дата, 
– подчеркнул артем никитин. – После 
сегодняшнего заседания члены рабо-
чей группы внесут свои предложения. 
в течение двух дней мы сможем их рас-
смотреть, внести изменения в план и 
уже к первому апреля предоставить 
его губернатору николаю любимову 
для утверждения. 

наталья Гришина отметила, что 
рязанская областная библиотека 
располагает всеми возможностями 
для того, чтобы стать одной из ключе-
вых площадок для проведения праз-
дничных мероприятий, посвященных 
юбилею. она предложила в рамках 
традиционного форума «наука по-
беждать», который проходит еже-
годно весной, провести день, пос-
вященный в.Ф. уткину, с прямыми 
включениями из роскосмоса, с пло-
щадки, где работал владимир Фе-
дорович, с выступлениями знавших 
его людей. 

– имя владимира Федоровича ут-
кина значимо. он ассоциировал себя с 
рязанской областью, искренне любил 
ее. Я помню, как владимир Федорович 
привез в рязань американского астро-
навта и показывал ему красоты земли 
рязанской. любил принимать делега-
ции из рязанской области в королеве. 
он был гостеприимным и радушным 
хозяином. наш долг – отметить его 
юбилей достойно, – сказала наталья 
Гришина. 

Яна Арапова 

н а строительной площадке 
главного объекта социальной 

сферы нашего региона побывал 
губернатор Николай Любимов. 
Николай Викторович пообщался 
со строителями и осмотрел поме-
щения, где разместят рентгеноди-
агностическое отделение, отделе-
ние опухоли головы и шеи, а так-
же отделение реанимации и ин-
тенсивной терапии.

Главу региона сопровождали ми-
нистр строительного комплекса регио-
на Вячеслав Меньшов, министр здраво-
охранения области Андрей Прилуцкий, 
главный врач областного клиническо-
го онкологического диспансера Миха-
ил Рязанцев.

В настоящее время строительство 
объекта находится на завершающей 
стадии. Идут работы по монтажу внут-
ренних инженерных сетей, перегородок 
и вентилируемого фасада, слаботочных 
систем, а также отделке помещений, ус-
тройству входных групп. Как только по-
зволит погода, начнутся работы по бла-
гоустройству территории. Параллельно 
проводятся мероприятия по оснащению 
объекта высокотехнологичным меди-
цинским оборудованием. 

«График сейчас в отношении стро-
ительных работ не вызывает каких-то 
опасений, – комментирует Николай 
Любимов. – Основной вопрос – это 
оборудование. Санкции в этом отно-

606-000 – телефон горячей линии Оперативного центра поддержки 
бизнеса. В режиме одного окна специалисты готовы ответить  

на любой вопрос, касающийся ведения предпринимательской  
деятельности с учетом санкционного давления

шении создают риск. Мы сейчас мак-
симально сосредоточимся на том, что-
бы с поставкой оборудования не было 
вопросов. На сегодняшний день самое 
дорогостоящее оборудование заказа-
но, подписан годовой контракт. Пос-
тавщики российские, а оборудование 
импортное. В настоящий момент пос-
тавщики каких-то рисков не видят, 
но мы стараемся подстраховаться. 
Что касается оборудования менее до-
рогостоящего, оно будет российское, 
западное или стран Юго-Восточной 
Азии, и мы с этим тоже ежедневно ра-
ботаем. Во всем остальном каких-то 
опасений и рисков я не вижу. Все идет 
нормально».

Корпус рассчитан на 250 коек. В но-
вом центре разместят отделение проти-
воопухолевой лекарственной терапии, 
дневной стационар, анестезиолого-ре-
анимационное и онкохирургическое 
отделения, патоморфологическую, ци-
тологическую и клинико-диагности-
ческую лаборатории, рентген- и УЗИ-
отделения, эндоскопическую службу, 
кабинет психолога и кабинеты адми-
нистрации больницы. Планируется, 
что количество операционных увели-
чится с шести до десяти. Здесь же бу-
дет находиться областная поликлини-
ка, рассчитанная на прием более 180 
человек в день. 

Ввести в эксплуатацию новый дис-
пансер планируется уже в сентябре это-
го года.

В ходе практической сессии было 
принято решение о создании Меж-
региональной ассоциации импорто-
замещения и кооперации субъектов 
центральной России. Новая структу-
ра будет призвана обеспечить беспе-
ребойную работу предприятий, а так-
же выстроить новые логистические и 
производственные цепочки, развивать 
межрегиональную кооперацию. На 
базе областного реестра будет создана 
единая база данных по предприятиям 

соседних регионов, включая не толь-
ко ЦФО, но и Приволжский федераль-
ный округ. Там будут аккумулированы 
все потребности в сырье, комплекту-
ющих, логистических решениях, раз-
мещены отвечающие на эти запросы 
предложения от партнеров. Речь так-
же идет о создании единой базы кей-
сов с типовыми решениями основных 
проблем. 

Александр Джафаров
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щенной системе налогообложения. Для 
предоставления льготных займов субъек-
там МСП, а также промышленным пред-
приятиям региона был оперативно дока-
питализирован Государственный Фонд 
развития промышленности и Рязанский 
областной фонд поддержки малого пред-
принимательства. 

Глава региона обратил внимание на 
«кредитные каникулы» по договорам 
микрозайма, принятые Фондом подде-
ржки малого предпринимательства, и 
программу «Оборотные средства», раз-
работанную ГФРП специально для лик-
видации на предприятиях возникающих 
кассовых разрывов. В области создан 
Оперативный центр поддержки бизне-
са, работает Центр импортозамещения, 
горячая линия по номеру 606-000. Кон-
сультации проводятся представителя-
ми Агентства развития бизнеса и Кор-
порации развития Рязанской области, 
Государственного фонда развития про-
мышленности региона. Кроме того, на 
постоянной основе в центре находится 
представитель Уполномоченного по за-
щите прав предпринимателей, налаже-
на оперативная связь с региональными 
министерствами, налоговой службой, 
Рязанской ТПП, отделением Центробан-
ка. За первые три дня работы центра за-
фиксировано порядка 150 обращений от 
159 предприятий.
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Т оржества состоялись в муници-
пальном культурном центре Ряза-

ни. В зале собрались активисты, кото-
рые ежедневно в составе первичных 
и районных организаций безвомезд-
но ведут нужную людям работу.

Вспомнили историю. На конференциях 
ветеранской организации первыми предсе-
дателями городского Совета избирались ак-
тивные участники Великой Отечественной 
войны. В 1987 году ветеранскую органи-
зацию возглавил Герой Советского Союза, 
полковник Илья Филиппович Андрианов. 
Его сменил военный летчик, полковник в 
отставке, Герой Советского Союза Генна-
дий Михайлович Яхнов (Почетный гражда-
нин города Рязани). С 1996 года организа-
цию возглавил Александр Михайлович Вол-
ков. С 1997-го по 2015 год во главе органи-
зации встал Иван Степанович Макеев.

Ныне Рязанскую городскую организа-
цию ветеранов возглавляет ветеран бое-
вых действий в Афганистане и на Северном 
Кавказе полковник в отставке Валерий Ко-
нопацкий. По словам Валерия Ивановича, 
в областном центре проживает около 137 
тысяч пенсионеров. Из них более 45 тысяч 
человек продолжают работать. К большому 
сожалению, участников Великой Отечест-
венной войны с каждым годом становится 
все меньше. Сегодня в Рязани проживает 
123 ветерана, и забота о них – предмет осо-
бой заботы рязанцев.

«Основные цели нашей организации – 
защита социально-экономических, тру-
довых и личных прав ветеранов, оказа-
ние им помощи в медицинском, бытовом 
и культурном обслуживании, улучшение 
их материального благосостояния, пат-
риотическое воспитание молодежи, – го-
ворит Валерий Конопацкий. – Отмечаю 
сотрудничество Совета с госпиталем для 
ветеранов, которым руководит главный 
врач Наталья Анатольевна Осычная. Ра-
ботаем мы и с Муниципальным культур-
ным центром (руководитель – Владимир 
Колчаев), и с Российским союзом ветера-
нов Афганистана (руководитель – Сергей 
Караев). Успешная работа не может быть 
без активного, повседневного взаимодейс-
твия со структурными подразделениями 
правительства области и администрации 
Рязани. Налажена связь со СМИ, учрежде-

ниями культуры, другими ветеранскими 
организациями, военными частями и уч-
реждениями, вузами. Ветераны включены 
в программу «Забота».

В городе действуют четыре районные 
организации, в которых на постоянной ос-
нове работают 30 членов Совета. Городская 
организация объединяет 163 первичных 
ветеранских группы.

Районные организации сегодня возглав-
ляют Александра Ивановна Репченкова в 
Московском районе, Ольга Анатольевна 
Арендарева в Советском районе, Герман 
Николаевич Грибакин в Железнодорожном 
районе и Людмила Николаевна Фукалова в 
Октябрьском районе Рязани.

Ветераны – активные участники го-
родских мероприятий, желаемые гости в 
школах и вузах, военных комиссариатах и 
в трудовых коллективах. Этим направле-
нием работы многие годы в Совете ветера-
нов руководит Ольга Васильевна Трусова. 
Группу ветеранов по работе с допризыв-
ной молодежью возглавляет полковник в 
отставке, участник боевых действий Игорь 
Афанасьевич Васильев и участники Вели-
кой Отечественной войны Дмитрий Алек-
сеевич Черничкин, Анатолий Михайлович 
Еврилов, Александр Нефедович Шумкин, 
Леонид Иванович Окрут.

Начиная с 2012 года городской Совет 
при активном участии структурных подраз-
делений правительства и администрация 
Рязани проводит семинары, встречи, круг-
лые столы, на которых поднимаются воп-
росы социальной поддержки пенсионеров, 
а также формируется и совершенствуется 
методика работы с молодежью.

На праздник ветеранов пришли поз-
дравить представители регионального 
правительства, администрации Рязани, 

депутаты.
«Вы всегда на боевом посту, а мы всег-

да чувствуем вашу поддержку, – говорит 
министр по делам территорий и информа-
ционной политике Жанна Фомина. – Вы 
принимаете активное участие во всех ме-
роприятиях нашего региона. Вы являетесь 
примером мужества и неравнодушного от-
ношения к людям. Вы вносите значитель-
ный вклад в патриотическое воспитание 
молодежи. Вы наши надежные помощни-
ки и друзья».

От имени губернатора Жанна Фомина 
поздравила ветеранов и самым активным 
вручила региональные награды.

В концертной программе для ветеранов 
выступили артисты Муниципального куль-
турного центра.

Вячеслав Астафьев

каких-то изменениях конт-
ракта. 

В настоящее время Мин-
фином разрабатывается инс-
трукция, в которой будет пол-
ностью прописана последова-
тельность действий для изме-
нений условий контракта. 

Изменения вступят в силу 
в течение двух недель. Пока 
законодательные нормы не 
обновятся, свидетельства о 
форс-мажоре Рязанской про-
мышленной палатой выда-
ваться не будут. 

Одна пРОВеРка –  
Одна санкция

Замминистра экономи-
ческого развития области 
Нина Соломонова расска-
зала о других мерах подде-
ржки бизнеса, введенных го-
сударством. Так, сроки дейс-
твия всех лицензий и разре-
шительных документов про-
длены на 12 месяцев. Новые 
документы в течение этого 
периода будут выдаваться по 
упрощенной схеме. Введен 
также мораторий на провер-

ки отечественных предпри-
ятий до конца 2022 года, а 
для аккредитованных IT-ком-
паний – до конца 2024 года. 

– Проверки, которые про-
водились на момент при-
нятия закона, прекращены. 
Предписания по ним могут 
быть выданы только в исклю-
чительных случаях, через со-
гласование с прокуратурой, 
– подчеркнула Нина Соло-
монова. – Если предписание 
уже выдано, его необходимо 
исполнить. На это предостав-
ляется девяносто дней от-
срочки. Внесены поправки в 
Кодекс РФ об административ-
ных правонарушениях. В слу-
чае выявления нарушений 
представитель малого бизне-
са не штрафуется сразу, сна-
чала выносится предупреж-
дение. Предпринимателю 
укажут на недочеты и дадут 
время на их исправление. 

По словам Нины Соломо-
новой, введено также новое 
правило: одна проверка – 
одна санкция. Если в ходе про-
верки компании выявлен ряд 
нарушений, за каждое пла-

тить не придется, статьи не 
дробятся. Штраф накладыва-
ется один. Размеры штрафов 
также снижены в два раза. 

Новым постановлением 
правительства определен пе-
речень отраслей субъектов 
малого и среднего бизнеса, 
которые могут воспользо-
ваться отсрочкой платежей 
по кредитам на шесть меся-
цев. Данной мерой подде-
ржки могут воспользоваться 
также самозанятые и гражда-
не, уровень дохода которых 
сократился на тридцать про-
центов. На кредитные кани-
кулы могут претендовать за-
емщики, заключившие дого-
вор до 1 марта текущего года. 
Обратиться за предостав-
лением кредитных каникул 
можно до 30 сентября. 

Что касается новых кре-
дитных продуктов, то для ма-
лого и среднего бизнеса раз-
работаны оборотная и инвес-
тиционная программы, став-
ки по которым варьируются 
от 13,5 до 15%.

Яна Арапова
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ВеТеРанЫ – акТиВнЫе 
уЧасТники гОРОдскиХ 
меРОпРияТий
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акТуаЛЬнО

бизнес в условиях санкций
ОзВучены меры гОсудАрсТВеннОй пОддержки рязАнских предпринимАТелей 

не стареют душой
рязАнскАя гОрОдскАя ОргАнизАция ВеТерАнОВ 
ОТпрАзднОВАлА сВОе 35-леТие

к руглый стол по акту-
альным вопросам ве-

дения бизнеса в услови-
ях антироссийских санк-
ций прошел в Рязанской 
торгово-промышленной 
палате. предпринима-
телям рассказали, какие 
меры поддержки бизне-
са предприняты феде-
ральным и региональ-
ным правительствами, а 
также разъяснили неко-
торые нюансы ведения 
предпринимательской 
деятельности в условиях 
санкций. 

Президент Рязанской тор-
гово-промышленной палаты 
Татьяна Гусева пояснила, что 
с началом пандемии в стране 
начались форс-мажоры и ре-
гиональным промышленным 
палатам предоставили право 
выдавать предпринимателям 

свидетельства об их возник-
новении. Справки являлись 
основанием для освобожде-
ния от штрафных санкций 
и свидетельством, что конт-
ракты были нарушены не по 
вине исполнителя, а ввиду 
действия обстоятельств не-
преодолимой силы. В усло-
виях санкций ситуация скла-
дывается иначе. Увеличение 
стоимости товаров, сырья, 
услуг и резкое колебание кур-
са, согласно Гражданскому 
кодексу, к обстоятельствам 
непреодолимой силы не от-
носятся. Однако члены фе-
дерального Правительства 
сошлись во мнении, что си-
туация с введением санкций 
особенная и требует доработ-
ки законодательства. В насто-
ящее время прорабатывается 
вопрос признания санкций 
однозначным случаем форс-
мажора.

мОжнО иЗменяТЬ  
усЛОВия  
гОскОнТРакТОВ

Вице-президент Рязанской 
торгово-промышленной пала-
ты Анна Афанаскина отмети-
ла, что большинство вопро-
сов, поступающих на горячую 
линию РТПП, связано с гос-
контрактами. Это серьезные 
обязательства, в случае не-
своевременного исполнения 
которых исполнителю грозят 
штрафные санкции. Восьмого 
марта текущего года в зако-
нодательство были внесены 
поправки, позволяющие из-
менять существенные усло-
вия по госконтрактам, в част-
ности можно будет корректи-
ровать цены, сроки и предмет 
поставок. Например, если в 
контракте указано изделие 
определенного поставщика, 
которое в связи с введенными 
санкциями предприниматель 

поставить не может, он впра-
ве обсуждать с заказчиком его 
замену на компонент другого 
производителя.

– Эти поправки прини-
маются для того, чтобы пре-
доставить возможность пос-
тавщикам исходя из теку-
щей ситуации оперативно 
менять условия контрактов 
и продолжать их исполне-
ние. Форс-мажор является 
основанием только для от-
мены штрафных санкций и 
пеней, но не освобождает от 
исполнения контракта и ва-
ших обязательств, – пояснила 
Анна Афанаскина. – Понятие 
форс-мажора предполагает, 
что, как только указанные 
обстоятельства прекратили 
свое действие, вы обязаны 
вернуться к исполнению до-
говора на прежних условиях, 
если за это время не успели 
договориться с партнером о Ф
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ЭкОнОмика нуждаеТся В пРиняТии бЫсТРЫХ Решений 
на заседании правительства региона одобрен очередной пакет решений,  
направленных на развитие экономики и поддержку бизнеса в условиях санкционного давления

Акценты

В РегиОн пРиХОдиТ «ТРОйка»
соответствующее поручение было дано на заседании правительства области

н а днях Рязанская об-
ласть заключила со-

глашение о сотрудничестве 
с правительством москвы 
об интеграции билетных 
систем столицы и рязанс-
кого региона с учетом за-
пуска транспортной карты 
«Тройка» в качестве едино-
го билетного носителя. 

«реализация соглашения 
позволит нам использовать 
в регионе единую билетную 
систему на базе «Тройки» для 
оплаты проезда на городском 
транспорте. помимо этого, 
жители нашей области смо-
гут расплачиваться за про-
езд не только в рязани, но и в 
других 18 субъектах страны, 

где такая транспортная кар-
та тоже есть, – сказал нико-
лай любимов. – считаю, что 
это решение позволит нам ин-
тегрировать регион в единую 
транспортную систему стра-
ны, упростить систему оплаты 
проезда, повысить комфорт 
при поездках в обществен-
ном транспорте. по сути, этот 

шаг можно рассматривать 
как социальную поддержку 
граждан. Теперь наша зада-
ча – совместно с московски-
ми коллегами, сбербанком 
– максимально эффективно 
отработать все практичес-
кие вопросы для того, чтобы 
дорожная карта по выполне-
нию соглашения была реали-

зована качественно и в строго 
отведенные сроки». 

начать реализацию пи-
лотного проекта планируется 
ориентировочно с 20 мая, с 20 
июля приступят к комплексно-
му тестированию приема карты 
«Тройки» в рязанской области. В 
августе проект предполагается 
запустить полностью. 

н а заседании были 
одобрены изменения, 

которые вносятся в регио-
нальную программу «Эко-
номическое развитие». 

ряд из них уже вошел в план 
первоочередных действий по 
устойчивому развитию рязан-
ской области в условиях вне-
шнего санкционного давления. 
по словам николая любимова, 
сегодня крайне важно опера-
тивно принимать эффективные 
комплексные меры: «Экономи-
ка сейчас нуждается в принятии 
быстрых и многих решений для 
поддержки наших предприни-

мателей, бизнеса в целом для 
улучшения ситуации». 

на 736 млн рублей уве-
личено финансирование под-
программы по повышению ин-
вестиционного потенциала и 
развитию экспорта. средства 
будут направлены на осущест-
вление капитальных вложений 
в объекты инфраструктуры ин-
дустриального (промышленно-
го) парка «рязанский» с целью 
реализации новых инвестпроек-
тов на его территории, а также 
на создание новых промышлен-
ных парков и технопарков под 
управлением корпорации раз-
вития рязанской области.

Внесены корректировки в 
постановление правительства 
региона «О предоставлении 
субсидий на возмещение затрат, 
связанных с оказанием услуг 
торговли». В перечень затрат, 
подлежащих возмещению, вклю-
чена позиция по оплате комму-
нальных услуг в стационарных 
торговых объектах, расположен-
ных в сельских населенных пунк-
тах с численностью населения до 
300 человек. увеличена сумма, 
возможная к получению одним 
заявителем в год, – с 600000 до 
800000 рублей. 

подпрограмма «развитие 
торговли» дополнена мероп-

риятием по предоставлению 
субсидии Агентству развития 
бизнеса рязанской области на 
развитие ярмарочного про-
странства на территории ре-
гиона. утвержден соответству-
ющий порядок. Также одобрен 
новый порядок предоставления 
субсидий Фонду гарантийной 
поддержки рязанской области 
в целях обеспечения поручи-
тельств (гарантий) субъектам 
малого и среднего предприни-
мательства. 

дополнительно 17 млн руб-
лей направляется на предо-
ставление комплекса услуг 
начинающим и действующим 

предпринимателям. на 19,9 
млн рублей увеличено фи-
нансирование подпрограммы 
«научно-техническое и инно-
вационное развитие». средс-
тва пойдут на развитие инф-
раструктуры технопарка на ул. 
каширина и центра корпора-
тивного обучения. 

В рамках подпрограммы 
«совершенствование предо-
ставления государственных и 
муниципальных услуг» допол-
нительно 57 млн рублей в теку-
щем году пойдет на организа-
цию предоставления государс-
твенных и муниципальных услуг 
в мФц. 

апРеЛЬ – на бЛагОусТРОйсТВО
николай Любимов поручил провести субботники в Рязани и других муниципальных образованиях региона

г убернатор поднял 
тему порядка и чисто-

ты на улицах. Он отме-
тил, что большая часть 
снега в Рязани уже со-
шла и процесс активно 
продолжится с приходом 
потепления. 

«я понимаю, что силами 
одних муниципальных служб 
очень сложно оперативно 
справиться с ситуацией, но 
требую активно продолжать 
эту работу, – подчеркнул он. 

– Вместе с тем считаю полез-
ным объявить с первого апреля 
месячник по благоустройству 
и в ближайшее время провес-
ти общегородской субботник. 
нужно привести в порядок ули-
цы, парки и скверы, дворовые 
территории, детские и спортив-
ные площадки, дороги и приле-
гающие к ним зоны». николай 
любимов дал поручение главе 
администрации города ряза-
ни елене сорокиной – взять 
на контроль всю эту работу, 
провести ее качественно и на 

хорошем организационном 
уровне. «столица области 
должна быть привлекательной 
и для самих рязанцев, и для на-
ших гостей», – сказал он. гла-
ва региона отметил необходи-
мость проведения аналогичных 
субботников и в других муници-
пальных образованиях регио-
на. «прошу трудовые коллек-
тивы, жителей региона подде-
ржать коммунальные службы, 
свои управляющие компании 
и присоединиться к субботни-
ку», – сказал он. 

беспЛаТнЫе ЗаняТия пЛаВанием дЛя деТей
губернатор области николай Любимов некоторое время назад дал поручение –  
проработать вопрос организации для учащихся младших классов бесплатных занятий плаванием 

В регионе уже разрабо-
тана межведомствен-

ная программа «плава-
ние для всех». 

на заседании правительс-
тва николай любимов поручил 
оперативно и грамотно дора-

ботать все оставшиеся вопро-
сы, чтобы как можно быстрее 
программа реально заработа-
ла. «у нас создана современ-
ная спортивная инфраструкту-
ра с хорошим оснащением, и 
эта база должна максимально 
использоваться. В первую оче-

редь для занятий детей. Везде, 
где есть такая возможность, 
для учащихся младших клас-
сов должны быть организова-
ны бесплатные уроки плава-
ния. плавание – это здоровье 
наших детей, их гармоничное 
физическое развитие. нужно 

стремиться к тому, чтобы все 
дети в нашем регионе умели 
плавать с самих ранних лет», 
– подчеркнул он.

должны быть составлены 
графики проведения уроков 
физкультуры в конкретных шко-
лах и классах на базе конкрет-

ных учреждений спорта. Все они 
должны быть полностью подго-
товлены к приему детей. Од-
ной из главных задач николай 
любимов назвал обеспечение 
безопасности на воде: «мак-
симальное внимание ежесе-
кундно!» 

Люди дОЛжнЫ имеТЬ удОбнЫй и дОсТупнЫй спОсОб ОпЛаТЫ За гаЗ
Об этом заявил губернатор на заседании правительства области

н иколай Любимов от-
метил, что в социаль-

ных сетях, в его личном 
аккаунте рязанцы жалу-
ются на отсутствие воз-
можности оплатить газ 
через кВц. 

«люди добросовестно пла-
тили понятным для них и удоб-
ным способом. и тут почему-
то сложилась ситуация, когда 
их лишили такой возможности. 
Это абсолютно неправильно, 
– сказал он. – напомню, что 

президент поручил ускорить 
темпы газификации, бесплат-
ная догазификация сейчас идет 
полным ходом. мы максимально 
стараемся организовывать ока-
зание услуг гражданам в режи-
ме одного окна. людям сейчас 

важно чувствовать поддержку и 
внимание со стороны государс-
тва. как все это, по-вашему, со-
относится с тем, что 6 марта ря-
занцам усложнили оплату газа?» 
заместитель председателя пра-
вительства евгений Беленецкий 

доложил, что в ситуации разо-
брались, оперативно проведена 
работа с кВц, компанией «газ-
пром межрегионгаз рязань», 
приняты необходимые решения. 
с 1 апреля кВц возобновляет 
прием платежей за газ. 
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В областной програм-
ме поддержки местных 

инициатив этот район начал 
участвовать с 2018 года. Тог-
да был заявлен и реализован 
один проект. В этом году на 
территории пяти поселений, 
включая райцентр, будут ре-
ализованы восемь проектов 
местных инициатив. Какие 
вопросы стали для жителей 
первоочередными?

ПланоВ громадье
В деревне Борисовка устано-

вят водонапорную башню. В селе 
Ленино возведут детскую игровую 
площадку. В поселке Каширин бла-
гоустроят общественную терри-
торию и отремонтируют участок 
автодороги между поселками Ка-
ширин и Ленинский. В селе Кали-
нино обустроят спортплощадку, а в 
селе Просечье благоустроят сквер. 
Большая часть средств – 9 млн 330 
тысяч рублей – поступят из облас-
тного бюджета, часть средств – из 
бюджета района, плюс инициатив-
ные платежи от жителей и частных 
предпринимателей.

За этим небольшим перечис-
лительным абзацем – большая 

организационная работа жите-
лей и органов местной власти 
с жителями. Позади – сельские 
сходы, обсуждение местных про-
блем и выбор из их числа не тер-
пящих отлагательств. Подготовка 
необходимой проектно-сметной 
и иной (немалого объема) доку-
ментации, участие в процедуре 
конкурсного отбора проектов на 
уровне региона для включения в 
профильную программу и другие 
обязательные процедуры и дейс-

твия. В том, что все намеченное 
жителями будет реализовано и 
в этом году (если, конечно, не 
случатся форс-мажорные обстоя-
тельства), сомнений никаких не 
возникает. Ведь опыт в подобной 
работе александроневцы нако-
пили немалый, да и заинтересо-
ванность в том, чтобы результат 
был конкретный, – общая и у жи-
телей, и у власти всех уровней. В 
этом я убедилась во время недав-
ней поездки в Александро-Невс-
кий район.

месТо ПриТяжения
«Эта территория для всех жи-

телей поселка – социально значи-
мая. Здесь проводим мы все глав-
ные патриотические праздники: 
День Победы, День защитника 
Отечества, дни воинской славы 
России, другие мероприятия», – 
глава администрации Александ-
ро-Невского городского поселе-
ния Александра Николаева рас-
сказывает о проекте местных 
инициатив, поэтапная реализа-
ция которого в один год не вмес-
тилась. Мы стоим с ней у мемори-
ала павшим воинам «Скорбящая 
мать». Памятник был установлен 

в прошлом году по проекту мес-
тных инициатив. А в этом году 
будет благоустроена территория 
мемориала. 

«Скульптуру из сверхпрочных 
композитных материалов изгото-
вил Олег Николаевич Седов, – про-
должает тему глава поселения. – В 
нем мы были уверены, ведь памят-
ник князю Александру Невскому 
(он установлен в двух шагах от 
мемориала – Л.Т.) – тоже его ра-
бота. Всю работу и в прошлом году 

бюджетных – 190 304 рубля».
По словам Александры Нико-

лаевой, в этом году по проекту 
благоустройства территории ме-
мориала будут заменены стелы, 
обновлены таблички с именами 
героев из Александро-Невско-
го района, оштукатурена задняя 
стенка мемориального комплек-
са. Жители активно поддержали 
этот проект. Как и продолжение 
обустройства территории детской 
площадки на улице Советская. 
Она, к слову, расположена в ша-
говой доступности от мемориала. 
И по дороге к ней Александра Ни-
колаева рассказывает: 

«Эта детская площадка обус-
траивается по программе мест-
ных инициатив с 2020 года. Тог-
да удалось демонтировать старые 
игровые элементы, выровнять 
площадку под новое строительс-
тво, выложить тротуарной плит-
кой пешеходную зону и разбить 
клумбы».

В 2021-м удалось выкорчевать 
большую часть старых деревьев, 
приобрести и установить новое 
игровое оборудование, создать 
декоративную зону. На новой 
площадке обустроили дренажную 
систему и посадили голубые ели, 
краснолистные клены, шаровид-
ные акации и туи. 

Проект этого года – 3 очередь – 
предусматривает удаление остав-
шихся старых деревьев, установку 
дополнительного игрового обору-
дования, чтобы возможностей от-
дохнуть интересно и с пользой у 
детей было больше. В этом году на 
все работы запланировано потра-
тить 1 млн 813 тысяч 665 рублей, в 
том числе 300 тысяч – из местного 
бюджета и почти 200 тысяч – вне-
бюджетные средства. 

Но и третьей очередью работ 
устройство площадки не ограни-
чится. По задумкам местных жи-
телей, на этой территории найдет-
ся место и для мини-футбольного 
поля, и для площадки с игровыми 
элементами по изучению правил 
дорожного движения. 

Важно, что в «сбыче мечт» по 
благоустройству детской площад-
ки жители принимают и активное 
трудовое участие, иными слова-
ми, проводят субботники.

Благие дела
Устройство парка в селе Благие 

в прошлом году стало одним из са-
мых значимых проектов местных 
инициатив для жителей района 
за все время участия александро-
невцев в профильной програм-
ме. Стоил проект почти 2 млн 400 
тысяч рублей, из которых больше 

полумиллиона рублей – это добро-
вольные пожертвования жителей 
и юридических лиц.

«Инициировали этот проект 
наши жители, и большинство 
проголосовало именно за парк, – 
вспоминает глава администрации 
Благовского сельского поселения 
Иван Александрович Максим-
кин. – Сельские жители – люди 
активные и неравнодушные. 
Они готовы оставаться жить и 
работать на селе, если есть до-
стойные условия. И людей мож-
но понять». 

В этом селе по нацпроекту 
«Культура» в 2019 году возведен 
новый Дом культуры. Но когда 
смотришь на него с улицы (парк 
рядом с ДК – Л.Т.), то впечатле-
ние такое, словно это не сельский 
клуб, а Дворец культуры. Побыва-
ла я и в самом ДК. Светлые и уют-
ные помещения для кружков и 
досуговых занятий, современный 
вместительный зрительный зал на 
150 человек и библиотека. 

«Теперь центр села выглядит 
современно, красиво вокруг, – 
говорит заведующая ДК Светла-
на Васильевна Кузьмичева. – С 
наступлением теплой погоды мы 
ждем к нам и новых посетителей, 
зрителей. И уверены, что парк 
пустовать не будет». 

В солотче будут построе-
ны три скважины глуби-

ной 90 метров. одна из них 
расположится на улице Ком-
мунальной и две – на ули-
це дунай. Кроме того, будут 
устроены две станции водо-
подготовки и водопроводная 
сеть. Будет построен канали-
зационный коллектор, через 
который близлежащие дома 
планируется подключить к 
централизованной системе 
водоотведения этого курорт-
ного поселка.

Во время состоявшегося в ми-
нувшую пятницу на улице Дунай 
поселка Солотча выездного заседа-
ния представители управления ка-
питального строительства, «Водо-
канала», подрядной организации 
ООО «Бурводстрой» пояснили, что 

все скважины будут закольцованы 
в единую водопроводную сеть по-
селка. Для этого построят дополни-

тельные участки водопроводной 
сети. Они соединят новые станции 
с существующими сетями водо-

провода. Строительство скважин 
и инфраструктуры водоотведения 
решит вопрос чистой питьевой 

воды для всех жителей Солотчи, 
включая водоснабжение социаль-
ных и других объектов.

На выездном заседании специ-
алисты обсудили вопрос вынуж-
денной вырубки части деревьев и 
кустарников на стройплощадках 
в зонах санитарной охраны экс-
плуатируемых артезианских сква-
жин. Они отметили, что постара-
ются минимизировать вырубку. 
Было принято решение позднее 
высадить деревья на территории, 
определенной вместе с жителями, 
чтобы компенсировать потери от 
вырубки.

«Включение в федеральную 
программу «Чистая вода» наших 
объектов – это колоссальный 
шаг вперед в вопросе качества 
питьевой воды для жителей все-
го поселка. А также нормализа-
ция напора воды в водопрово-

артур Федосов, 
водитель:

– Надо, чтобы в каждом хоть сколько-
нибудь значимом поселке была школа, 
библиотека, клуб и медпункт. Это осно-
ва цивилизации. И на этом не следует 
успокаиваться. Надо, чтобы население 
отслеживало состояние этих объектов. 

наталья дунайская, 
студент:

– Жители муниципалитетов должны, в 
первую очередь, контролировать свою 
местную власть. Нужно, чтобы они не 
оставляли без внимания различные не-
доработки, подключали, по необходи-
мости, прокуратуру.

Юрий Беляков, 
крановщик:

– Муниципальные бюджеты скромные. 
А вопросы чисто бытовые – освеще-
ние, ремонт коммуникаций, особенно 
теплотрасс, канализации, внутридомо-
вых сетей. 

Глас народа / Решение каких проблем должны инициировать жители муниципалитетов?

ВлАсть: Время месТное

«ГоРячий» телефон Редакции: (4912) 21-08-13

Татьяна Каневская, 
пенсионер:

– Я думаю, что главное – это состояние 
улиц, ремонт дорог и тротуаров. На вто-
ром месте вопрос о доступной социаль-
ной инфраструктуре. Во многих селах 
нет фельдшерско-акушерских пунктов, 
а кое-где нет даже магазинов.  

Как на селе благо устраивают
Опыт АлексАНдрО-НеВскОгО рАйОНА дОкАзыВАет: НАчАлО переМеН к лучшеМу – ИНИцИАтИВА ЖИтелей

Парк отдыха и новый дК в селе Благие

Благоустройство мемориального комплекса в поселке александро-невский продолжится в 2022 году

Чистая. Питьевая. артезианская
тАкОй стАНет ВОдА В сОлОтче пОсле тОгО, кАк В пОселке будут пОстрОеНы трИ скВАЖИНы И дВе стАНцИИ ВОдОпОдгОтОВкИ

елеНА сОрОкИНА,  
глАВА АдМИНИстрАцИИ рЯзАНИ:

– Вопрос строительства новых скважин назревал давно. Жители солот-
чи жаловались на плохое качество и частые перебои с водой, пробле-
мы с давлением в водопроводе. реализация проекта позволит в полном 
объеме обеспечить потребности водоснабжения поселка, в особеннос-
ти летом – в период максимального водоразбора, а также улучшить ка-
чество питьевой воды, подаваемой в водопроводные сети. В итоге люди 
получат артезианскую качественную воду. благодаря национальному 
проекту, поддержке правительства рязанской области проблема с пить-
евой водой в поселке будет решена.

Прямая реЧь

Парк получился внушитель-
ным: его территория – 1200 
кв. метров. Снег местами уже со-
шел, и показались выложенные 
брусчаткой тротуары. Заметила и 
удобные скамьи, и урны для мусо-
ра. А на фотографиях рассматри-
ваю небольшие клумбы и газон. 

Признаюсь, увиденное впечат-
ляет. А потому интересуюсь у гла-
вы поселения:

– Как удалось создать такое 
комфортное пространство в отде-
льно взятом селе? 

– Только совместными усилия-
ми. Региональной власти – губер-
натора и правительства, которые 
такие программы принимают. 
Наших сельхозпредприятий – на 
территории поселения действуют 
передовые в масштабах и района, 
и всей области хозяйства: ООО 
«Мир», ООО «Надежда», ООО «По-
беда». Вот только один пример. 
По условиям конкурсного отбо-
ра проектов доля внебюджетных 
средств должна быть не менее 
5%. В проекте обустройства пар-
ка она составила 15%. Проектно-
сметную документацию оплатило 
ООО «Надежда», руководит кото-
рым Сергей Федорович Оводков. 
И жители активно участвовали в 
том, чтобы парк появился: на суб-
ботниках работали, пожертвова-
ния добровольные вносили. Люди 
понимают, что прежде всего для 
самих себя стараются, для своих 
детей и внуков. 

ЧТо дальше? 
И Александра Николаева, и 

Иван Максимкин убеждены: про-
грамма поддержки местных ини-
циатив обязательно должна про-
должаться. Ведь она дает возмож-
ность решать самые насущные 
проблемы людей. И, что не менее 
важно, сами жители определяют, 
какие вопросы первоочередные. 

«Работа с людьми непростая, 
но интересная, – говорит Иван 
Александрович Максимкин. Он 
знает, о чем говорит, поскольку 
работает в местной власти уже 
тридцатый год. – Главное – пони-
мать людей, уметь их слышать».

«Я люблю свой поселок и го-
това сделать для его развития все, 
что могу», – глава администрации 
Александро-Невского городского 
поселения Александра Николаева 
избрана сравнительно недавно, но 
уже успела найти общий язык с ак-
тивом поселка и его инициативны-
ми жителями. Ведь она сама – из 
них. Для них живет и работает.

А я запланировала вернуть-
ся в Александро-Невский район 
года через три. Интересно будет 
увидеть большие перемены. К 
лучшему.

Людмила Трухина
Фото автора  

и из архива администрации  
Александро-Невского района

он с нами согласовывал – и эскиз, 
и макет, и другие моменты. Ста-
рая скульптура была установлена 
еще в 1967 году и пришла в не-
годность. Новый монумент воп-
лощает образ матери солдата-ге-
роя, сильной духом женщины, не 
сломленной тяготами военных ис-
пытаний. Установили ее в самом 
начале декабря. Общая стоимость 
проекта 1 730 038 рублей, в том 
числе из местного бюджета чуть 
меньше 260 тысяч рублей, а вне-

де, особенно в летний период. 
Люди не раз обращались с этими 
проблемами, переживали. Все 
производственные работы под-
рядчика будут контролировать-
ся управлением капитального 
строительства и «Водоканалом» 
города Рязани», – отметила на-
чальник химико-биологической 
лаборатории «Водоканала» Ната-
лья Антипова.

Напомним, скважины и стан-
ции водоподготовки в Солотче 

будут построены в текущем году 
по федеральному проекту «Чис-
тая вода». Непосредственный ис-
полнитель работ ООО «Бурводс-
трой» – это рязанская компания, 
которая работает более 70 лет и 
имеет большой парк собственной 
техники. В прошлом году пред-
приятие успешно реализовало 
проект в Дядьково.

(Подготовлено по материалам 
сайта администрации Рязани)Ф

о
то

: h
ttp

s:
//

a
d

m
rz

n.
ru

/



среда • 30 марта 2022 • №22 (6027)4

Ч то такое по-настояще-
му хороший празд-

ник? Это совпадение мес-
та, времени и повода. Чет-
кая организация, которая 
помогает каждому най-
ти свое место и занятие. 
Большое пространство. 
Разнообразные угоще-
ния. И, конечно, искрен-
нее радушие: этот компо-
нент может заменить со-
бой все вышеперечислен-
ные, а вот без него ничего 
не получится! Узбекская 
национально-культурная 
автономия «Алмаз» знает 
толк в праздниках и для 
всеобщей встречи вес-
ны позвала всех слушать 
«Трели Навруза».

Веселое, познавательное 
и вкусное торжество состоя-
лось в культурном пространс-

тве Fabrika. Событие органи-
зовали при поддержке Фонда 
президентских грантов. Как 
рассказала председатель уз-
бекской национально-куль-
турной автономии «Алмаз» 
Зулайхо Кадирова, фестиваль 
стал очередным праздником 
в цикле, который продлится 
до начала 2023 года. В рам-
ках проекта «Грани дружбы – 
2022» уже состоялись музы-
кально-поэтический вечер в 
областной библиотеке имени 
Горького «Женская лирика 
Востока» и познавательный 
праздник «Трели Навруза» в 
Центральной детской библи-

отеке. Очередная встреча – 
это пик весенней радости, об-
щения и построения совмест-
ных планов на будущее.

А планов у дружного со-
общества масса. Выставка 
рисунков учеников детской 
студии «Колибри» Людми-
лы Пронкиной и показ мод 
напомнили, что культура во 
всех ее проявлениях продол-
жает сближать народы и по-
коления. Детский праздник с 
мастер-классами показал, как 
много уже сделано для приоб-
щения малышей к традициям 
и сколько еще предстоит. Ин-
теллектуальная игра «Узнаем 
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В ЭТОМ ГОДУ УЗБЕКСКАЯ 
НАЦИОНАЛЬНО-КУЛЬТУРНАЯ 
АВТОНОМИЯ «АЛМАЗ» 
ОТМЕТИТ ДЕСЯТИЛЕТИЕ

Работа ученицы творческой студии «Колибри» Ани Чистяковой, 
посвященная культурному обмену

Филиал ПАО «ОГК-2» – 

Рязанская ГРЭС 
проводит 

реализацию излишних 
и неликвидных МТР в 2022 г.

Информация размеще-
на на внешнем сайте 
ПАО «ОГК-2» по ссылке 

https://zakupki.ogk2.ru/
main/illiquid/.

Тел.: 8-910-502-53-29, 
8-910-626-04-91.

Татьяна
КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

25-Й ЧАС, 
или Будущее нашего прошлого

КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

К огда любишь большое дело, хочется вне-
сти в него свой, пусть и маленький вклад. 

4 апреля исполняется 25 лет газете «Рязанские 
ведомости», и каждый из моих коллег гото-
вит свой «подарок» – тематическую рубрику, 
актуальное интервью, интересную акцию... А 
я решила собрать букет. Но не цветов, а исто-
рий, образов, впечатлений и заметок о жизни 
рязанской глубинки. Скачала на телефон кар-
ту 25 районов области – и поехала путешество-
вать, чтобы рассказывать вам о современных 
мастерах народного творчества. Так родился 
проект «25 узоров жизни». В преддверии вы-
хода последней серии этого красочного сери-
ала я хочу показать вам немного «закулисья». 
Того, что не вошло в статьи, но осталось в моем 
сердце.

Главное впечатление – насколько же разная жизнь 
у нас в районах! Благоустроенные здания и дома куль-
туры – а где-то совсем недалеко доживающие свой 
век ДК и заброшенные деревни. Порой я приезжала 
в места с доступными кафе, развитым общественным 
транспортом и торговлей, а порой даже мобильная 
связь пропадала на километры... Поэтому мерить Ря-
занскую область одной меркой уж точно не приходит-
ся. При этом всем районам не хватает хороших дорог, 
доступной инфраструктуры, интересного досуга и пре-
словутого интернета – это мне рассказывали уже сами 
местные, хлебнув удаленки. Как работать и учиться в 
таких условиях?

Не обходилось и без курьезов и накладок. Собира-
ясь в Кораблино, я опоздала на электричку и весь день 
моталась на перекладных по жгучему январскому мо-
розу (хотя авторские матрешки, которые мне пока-
зали, стоили того). В Скопине я стала жертвой... ко-
тенка: у мастерицы, которая коллекционирует кукол 
и шьет им потрясающие наряды, жила очень кусачая 
вдохновительница! А на обратном пути из Пителина, 
куда мы ездили с коллегами, мы чуть не попали в ава-
рию. Темным декабрьским вечером на трассе на нас 
плеснули грязью со встречной полосы и у водителя от-
казал левый дворник. «Ослепшую» машину мы вместе 
довели до ближайшей заправки, а дальнобойщики по-
могли все починить, и до Рязани мы доехали уже без 
приключений – но изрядно напуганные...

...И все же хороших воспоминаний в разы больше. 
Они сохранены в архиве «Рязанских ведомостей» в пе-
чатном виде, на сайте газеты и в группе «ВКонтакте». 
Карта Рязанской области в моем телефоне, о которой я 
говорила в самом начале, заштрихована полностью: с 
прошлого мая и по сей день я закрашивала по району. 
Но это только первый этап. Следующий начнется 7 ап-
реля, когда в Доме печати откроется фотовыставка «25 
узоров жизни». Для нее я отобрала лучшие кадры из 
поездок: фоторепродукции авторских работ, портреты 
мастеров, бытовые и пейзажные зарисовки. Приходи-
те заряжаться этой энергией красоты! А самим масте-
рам мы дадим возможность встретиться, обменяться 
контактами и в дальнейшем работать сообща. Ведь 
именно в созвучии старых и новых идей, техник, мне-
ний и планов веками рождается то, что мы называем 
народным творчеством. Опыт замечательных людей, 
о которых я пишу, показывает: стать мастером своего 
дела – это интересно, душеспасительно, почетно... И 
уж точно никогда не поздно!

Вкус весны
ЕГО ОТТЕНКИ ПОЧУВСТВОВАЛИ ГОСТИ ПРАЗДНИКА «ТРЕЛИ НАВРУЗА»

Узбекистан» доказала, что 
молодежи интересно и важно 
изучать историю. А этнове-
черинка NavruzParty просто 
еще раз сплотила всех гостей. 
Кто-то подпевал зажигатель-
ной музыке на родном языке 
и танцевал народные танцы, 
а кто-то просто разделял об-
щую радость – и всем было 
одинаково весело. Что уж го-
ворить о настоящей «звезде» 

вечера – пряном плове! Вкус 
границ не знает.

В ближайшие месяцы «Ал-
маз» продолжит проводить 
праздники для всеобщего 
единения и взаимопроник-
новения культур. На апрель 
намечены встречи, посвя-
щенные культурным связям 
Узбекистана и Белоруссии. В 
мае состоятся патриотичес-
кие мероприятия. А летом 

горожан ждет кулинарный 
фестиваль совместно с Ассо-
циацией кулинаров Рязан-
ского края: все желающие 
смогут познакомиться с кух-
ней народов, населяющих Ря-
занскую область. Завершится 
проект в конце года, и в это 
время «Алмаз» отметит свое 
десятилетие.

Татьяна Кармашова
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Образы с плакатов
ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТЕАТРА В РЯЗАНИ: ГРОТЕСК И ЛОЗУНГ, МУЗЫКА И ЖЕСТ

КУЛЬТУРА

И скусство не может не 
продвигать идеи, не 

задавать тон, не ставить 
вопросы ребром. Теат-
ральное искусство – осо-
бенно. Но в повседнев-
ной творческой рабо-
те артисты и режиссеры 
дают публике возмож-
ность делать выводы са-
мостоятельно. А в про-
фессиональный праз-
дник можно и погово-
рить более предметно – в 
первую очередь о самих 
себе, о будущем и о том, 
что ему угрожает. Еже-
годный театральный ка-
пустник прошел в Ряза-
ни именно так – в общем 
обсуждении острых тем. 
И зарядить зрителей оп-
тимизмом не забыли.

ОТ ЧЕГО ЗАЩИЩАЕТ «ПРИВИВКА ИСКУССТВОМ»?

Константин Кириллов, 
директор Рязанского театра кукол: 

– От невнимания и бескультурья.

Семен Гречко, 
директор Рязанского театра драмы:

– От злых мыслей, плохих эмоций и ненужного беспокойства. 

Марина Есенина, 
художественный руководитель 

Рязанского театра юного зрителя: 
– Это прививка позитива, понимания, внутренней твердости.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Праздник состоялся на 
главной сцене Рязанской 
филармонии: здание театра 
драмы, традиционная пло-
щадка капустника, закрыто 

на реставрацию. Впрочем, 
филармонические просто-
ры только придали действу 
масштаб. А задумало твор-
ческое сообщество ни мно-

го ни мало «единый центр 
театрализации» – шуточную 
версию центра вакцинации, 
в котором делают «прививку 
хорошего настроения». По-

сетители задумку оценили. 
«Театр – лучшее в мире ис-
кусство, – заверил почетный 
гость торжества, режиссер, 
педагог Рязанского государс-
твенного университета име-
ни С.А. Есенина Роман Мар-
кин. – Оно происходит здесь 
и сейчас, его нельзя спрятать 
или по смотреть когда-нибудь 
потом. И в процессе рождает-
ся треугольник общения: ху-
дожник, зритель и Бог».

В официальной части ми-
нистр культуры региона Ви-
талий Попов и председатель 
Рязанской городской Думы 
Татьяна Панфилова вручили 
награды лучшим работни-
кам театров. А коллективы 
всех четырех театров подго-
товили зарисовки с песнями, 
танцами и шутками. Артисты 
рассуждали, на чем держит-
ся современный театр, при-
зывали в помощь сказочных 

персонажей, играли в интел-
лектуальный клуб и боролись 
с «черными гастролерами», 
которые притворством кра-
дут аудиторию у настоящих 
творцов. 

В ближайшие месяцы те-
атральных встреч на сцене 
филармонии станет больше. 
Помимо Рязанского театра 
драмы, на реставрацию за-
крылся и Рязанский театр 
юного зрителя. Труппы бу-
дут выступать на разных пло-
щадках, гастролировать по 
региону и городам России. А 
значит, впереди новые твор-
ческие поиски, открытия, 
находки и успехи, радость от 
которых театральное сооб-
щество непременно разделит 
с нами. Если мы захотим при-
соединиться!

Татьяна Кармашова
Фото Димитрия Соколова

Для детского чтения 
ВЫШЛА В СВЕТ НОВАЯ КНИГА РЯЗАНСКОГО ПИСАТЕЛЯ 

Ч лен Союза писате-
лей России, проза-

ик и поэт Валерий Хлыс-
тов презентовал в Рязани 
повесть «Мальчишеская 
честь». Презентация про-
шла на творческом вече-
ре автора, который про-
шел в концертно-выста-
вочном зале «На Грибое-
дова». Он был приурочен 
ко Дню работника куль-
туры и неделе детско-
юношеской книги. 

Повесть Валерия Хлестова 
«Мальчишеская честь» была 
издана в этом году по зака-
зу областного министерства 
культуры и туризма. В презен-
тации книги приняли участие 
министр культуры и туризма 
Виталий Попов, члены Сове-
та творческих союзов при ми-
нистерстве культуры региона, 

студенты, представители ря-
занских библиотек.

Виталий Попов поздравил 
собравшихся с Днем работни-
ка культуры и отметил, что в 
этом году праздник ощущает-
ся по-особенному. 

«В это непростое время 
чрезвычайно важно осозна-
вать ответственность за все, 
что делается работниками 

культуры для воспитания мо-
лодежи», – отметил Виталий 
Попов.

В прошлом году был рас-
ширен масштаб недели детс-
ко-юношеской книги. Сегод-
ня в в ней принимают участие 
все учреждения культуры и 
образования области. 

Поздравляя автора с выхо-
дом книги, министр культуры 

и туризма отметил, что это со-
бытие радостное вдвойне. 

«Год назад, обсуждая про-
блематику детского чтения 
на круглом столе и отдельно 
говоря о детской литературе, 
о рязанских авторах, которые 
пишут для подрастающего по-
коления, мы узнали от Вале-
рия Хлыстова об этой повести 
и задались целью ее издать. Я 
очень рад, что, несмотря на 
все проблемы, у нас это по-
лучилось», – сказал Виталий 
Попов.

Валерий Хлыстов вручил 
руководителям библиотек эк-
земпляры своей книги и рас-
сказал участникам встречи 
историю создания повести.

«Весной 2001 года я напи-
сал первую страницу в свою 
общую тетрадь, в которой 
попытался изложить свои 
мальчишеские воспомина-

ния. Потом написал вторую 
страницу, третью и со време-
нем это стало моей ежеднев-
ной потребностью. Я стал 
буквально «погружаться» в 
этот процесс. И вот спустя 
21 год тетрадь разрослась 
до объемов книги», – пояс-
нил автор. 

«Мальчишеская честь» – 
повесть о подростках 12–17 
лет. Она погружает читате-
ля в мир приключений не-
разлучных друзей Коляна и 
Сашки. Это удивительный, 

чистый и светлый мир, дале-
кий от обыденности и про-
блем жизни взрослых. Одна-
ко это вовсе не беззаботное и 
праздное время – это период 
нравственного становления 
личности, формирования та-
ких необходимых для буду-
щего мужчины качеств, как 
патриотизм, чувство собс-
твенного достоинства, реши-
тельность и смелость. 

Яна Арапова
Фото автора
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